

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El espíritu de Penitencia

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para conseguir intenso dolor de nuestros pecados, que nos mueva á tomar de ellos venganza en nosotros mismos, con santas austeridades.

PROPÓSITO

Mortificación de los sentidos, y más aún de las malas pasiones.

ELECCIONES

Cercano está el período de las elecciones municipales; pronto, muy pronto en las ciudades populosas lo mismo que en las rústicas aldeas se librarán luchas desesperadas entre los bandos políticos para ceñir sus frentes con los laureles del triunfo ó morder el polvo de la derrota.

Próximo está el período de las terribles amenazas precursoras de las grandes venganzas.

Allí donde la lucha es reñida, y los que esgrimen en ellas sus armas son políticos rastroeros sin ley y sin conciencia, el monstruo del caciquismo se agita, se rebulle y aparece como una sombra fatídica que persigue por doquiera á los electores, y á estos halaga con hipócritas sonrisas y mentirosas promesas, á aquellos ostiga con tiránicas amenazas, y á los unos y á los otros se empeña en arrancar el voto apelando al dolo, al fraude, á la calumnia, al crimen.

Y ¡ay de los derrotados! Los vencedores descargarán sobre ellos todo el peso de sus venganzas, y los vencidos gemirán bajo el yugo de sus tiranías, y pagarán exorbitantes contribuciones, y muchas veces tendrán que arrancar el pedazo de pan de las manos de sus tiernos hijos para alimentar las entrañas que nunca se sacian de sus infames verdugos, y otras huirán á tierras lejanas buscando en la emigración lo que le niegan en su patria, lo que le deben en justicia.

Allí donde no hay lucha, y los que tienen las riendas del mando son hombres sin pudor y sin vergüenza, se vacían las urnas, y se elijen los candidatos que mejores

condiciones posean para sus instrumentos dóciles ó testigos mudos, ó cómplices miserables de los robos y de los crímenes de sus favorecedores. Entonces no hay vencidos ni vencedores, pero todos los hombres honrados son víctimas de las tropelías y de las injusticias de los antiguos y de los nuevos elegidos que no aspiran más que al logro de sus medros personales á costa de los infelices electores.

Y allí donde en frente de una fracción política que simboliza ideas que rechaza y condena la honradez y la conciencia, se presentan hombres de buena voluntad guiados por el móvil único y exclusivo de llevar á los municipios candidatos de rectitud y probidad conocidas caen sobre ellos todo el peso de las influencias políticas, todos los rayos del poder de los de arriba que hacen completamente estériles é infructuosos sus trabajos y su actividad. Y ese puñado de valientes que así sucumbe á las iras del poder oficial, ve ahogar en flor sus cristianos y patrióticos deseos, y se hace reo de las injustas venganzas, y del odio mal comprimido de los enemigos de Dios y de la patria.

Por eso, á los grandes males, á los tremendos castigos que afiigen á esta nación infortunada, muy presto va á sumarse la calamidad de las elecciones, que cubren de lagrimas multitud de hogares, encienden los odios en tantos pechos vengativos, siembran la miseria en el regazo de tantas familias y oprimen y empobrecen al desvalido y al honrado, y en cambio llenan de oro las arcas del rico y del criminal.

S.

A PIERRE LOTI

Y Á OTROS ESCRITORES

Hay quien tiene inmensa ó mucha autoridad en el mundo de las letras, y vive en un mar de tribulaciones, dudas, obscuridades y aun de mortal desesperación, porque no atina con la entrada en la casa de Dios, del modo que se le ocurriría al último de los buenos cristianos y aun de los negligentes en el servicio divino. Dicen que quieren creer, que quieren practicar, que desean volverse á Dios... pero cómo, cómo!

—Pues andando amigos, les diría cualquiera. Una buena confesión seguida de una buena perseverancia, y... una guerra firme á las pasiones y al mundo.

Esto es lo difícil seguramente.

Pedro Loti es un célebre novelista, de los que hoy son más leídos en Francia. Es marino y escritor de estilo muy pintoresco y bastante original.

Ha escrito recientemente una obra que habla de *Jerusalén*. Véase por los siguientes párrafos de ella, el descompuerto y lastimoso estado interior de este elegante literato. Trata del Santo Sepulcro:

«¡Empero, algo turba mis ojos!... Es inesperado y no hay resistencia posible; en este ángulo de pilastra que me oculta, yo también lloro; lloro al fin todas las lagrimas amasadas y reabsorbidas durante mis largas angustias anteriores, en el transcurso de las variadas y vanas comedias que entretejieron mi existencia. Se ora como se puede, y yo no puedo hacerlo mejor. Aunque de pie en la sombra, estoy con toda el alma prosternado, tanto como el anciano que á mi lado está en éxtasis, como el soldado que ha poco se arrastraba para besar las piedras. ¡Oh Cristo! ¡Hagan y digan los hombres cuánto quieran, siempre es el inexplicable y el único! Tan luego aparece su cruz, tan luego se pronuncia su nombre, todo se calma y cambia, se derriten los odios, se entrevé la purificadora renunciación; ante el más humilde crucifijo de madera, los corazones arrogantes y duros se acuerdan, se humillan y conciben la piedad. Es el evocador de los sueños incomparables, el mágico de las eternas vistas, el maestro de los impensados consuelos, el príncipe de los perdones infinitos.

»Y en este momento, por extraño que parezca saliendo de mí, querría atreverme á decir á los hermanos desconocidos que me han acompañado al Santo Sepulcro: ¡Buscadle también vosotros; probad... puesto que fuera de El no hay nada! Para hallarlo no será preciso que vengais con pompa á Jerusalem, pues si existe, está en todas partes. Tal vez lo hallareis mejor que yo supe hacerlo... Y en verdad, bendigo este corto instante en que casi he reconquistado en El la esperanza inefable y profunda,—esperando que, mañana, la nada me aparezca de nuevo, más negra todavía.»

En estas almas se ve á la divina mano del amabilísimo Corazón, como da suavemente los toques interiores, como pregunta: ¿se puede entrar, amigo?

Aparece enseguida la sombra de una tentación pesimista... ó una distracción miserable y... ¡cataplum! á tierra el grande hombre.

He aquí un hombre ilustrado, que ha visto y leído mucho, ha visitado el Santo Sepulcro, y sin embargo, *espera que mañana la nada se le aparezca de nuevo, más negra todavía*. ¿Qué les parece á ustedes de esta esperanza? ¿No se ve aquí un mundano, un pecador? no lo negamos; pero que permanece en estado más que por la necia vanidad y por las pasiones, porque parece que no hay quien le dé cariñosamente la mano y le diga amigablemente: hombre, esto se hace así. Tiene usted razón; Cristo está en París como en todas partes, y se lo voy á demostrar, y usted me dará las gracias. Nos postremos á los pies de la Virgen, y aunque sea usted el criminal y el soberbio ó loco mayor de la tierra, verá usted como le da contrición y le anima para lavar sus culpas en el Sacramento de la Penitencia (no tenga usted miedo aunque sea hombre célebre); reciba usted con amor, veneración y vivísimo deseo al Señor Sacramentado, y ya hablaremos después.

Hay otros señores que hablan bien, discretean bien sobre las cosas de religión; pero todavía siguen á Cristo

desde lejos; andan sobrado encogidos y temerosos, porque no han hallado aun el atajo de las caricias y favores del Corazón divino, que está ardiendo de amor por nosotros y necesitan que la *caridad eche fuera el temor*, como dice el apóstol.

A los sabios al uso de Barthelot, les diremos: experimentad, está bien; pero experimentad en Cristo Jesús. A los literatos entendidos como el señor Zola, por ejemplo, diremos: humillaos ante las frases *cursis*, y con todo, llenas de altísimos misterios, que encierran los libros de devoción; porque detrás de esas frases está Jesucristo, el Rey de la distinción soberana, de la magestad y hermosura que anhela abrazaros y besaros dulcísimo.

Si no lo recuerda por los libros santos el señor Zola, en estos libritos encontrará que Jesús *humiliabit*... se anonadó y tomó la figura de siervo y que *para consuelo nuestro quiso ser tentado*; de consiguiente, esto no le extrañaría ni lo tomaría por irreverencia.

Olvidan que Jesucristo es Dios, que se hizo hombre con todas sus consecuencias, menos el pecado, y que como amigo, amante, esposo y padre está en el Sagrario con nosotros, muriéndose de amor por nosotros y deseano encender en nuestras almas el mismo fuego de amor sin medida ni término.

NO POR MUCHO MADRUGAR...

Varios periódicos, y alguno de la provincia entre ellos, empiezan á preocuparse de la actitud que observarán los integristas en las futuras elecciones de Diputados á Cortes; dando por ciertas combinaciones que de serlo demostrarían que están más enterados que el mismo partido en quien las suponen, que todavía no ha resuelto nada en orden á este asunto.

Cuanto se diga en este sentido es prematuro y carece en absoluto de fundamento. En los siete ú ocho meses que faltan para que dichas elecciones se celebren, habrá tiempo más que sobrado de pensar detenidamente lo que más convenga á la causa de los intereses que estamos llamados á defender, dentro de las condiciones de hecho en que se colocuen las respectivas fuerzas y por el modo que las superiores prescripciones y la dignidad política aconsejen de consuno.

Son, pues, aventuradas las especies echadas á volar antes de tiempo, y los que se entretienen en predecir lo que va á suceder en casa del vecino, hicieran mejor en pensar, ante Dios y en conciencia, cuál deba ser su conducta en asunto de tan excepcional importancia.

De esta suerte aprovecharían mejor el tiempo, no corto ciertamente, que para las elecciones falta, y no podrían achacarse en su día á precipitaciones del mo-

mento, aconsejadas por malos despechos, actitudes de que hayan de seguirse incalculables consecuencias, bajo muchos aspectos gravísimas.

Cesen, pues, las habladurías y los pronósticos prematuros, y piense cada cual en poner por su parte el mayor empeño en que se prepare y resuelva este árduo problema en el sentido que más favorezca á los elevados intereses cuya defensa reclama la aflictiva situación de España. Esto es lo más conveniente por ahora.

EL P. VIGURÚ

Se encuentra viajando por España el Reverendo Padre Vigurú, superior del Seminario de San Sulpicio de París y que figura á la cabeza de los que en nuestros días se dedican al estudio de los Libros Sagrados que tanto recomienda Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII.

El Padre Vigurú ha realizado varios viajes á Tierra Santa y cual otro San Gerónimo, ha estudiado los pasajes bíblicos sobre el mismo terreno donde ocurrieron. Recientemente ha recorrido los lugares, algunos hoy desiertos, donde estuvieron las siete primitivas iglesias de que el apóstol San Juan habla en el Apocalipsis.

MORAYTA

CONSEJERO DE LEMMI

Lemmi, el judío, ladrón, y asesino, venerable del Gran Oriente de Italia, acaba de nombrar diez consejeros que le auxilien en el gobierno de la masonería universal.

Uno de estos consejeros es Morayta, catedrático de la Universidad de Madrid.

Es decir, un catedrático pagado por una nación católica.

No puede darse antimonía más absurda.

PÁGINAS

EDIFICANTES

NIÑOS MÁRTIRES

Eran 34 los pajes más jóvenes del rey Mouanga condenados al suplicio del fuego por haberse negado enérgicamente á abandonar la religión cristiana. Se les condujo á una colina, en donde ataron á cada uno de ellos á un haz de juncos de gran tamaño, excepto á los tres más pequeños, meros catecúmenos, que tendrían escasamente 10 ó 12 años. «¡Y cómo! exclamó el joven Simeón; ¿donde está mi haz? Ya todos tienen el suyo, yo también quiero el mio.» Se le dió á entender que su súplica sería atendida, y, en efecto, no tardó en ser atado á un nuevo haz de juncos; pero luego lo pusieron separado de sus compañeros.

Prendieron fuego á los haces, empezando por el lado más próximo á los pies de las víctimas, con el fin de hacerles padecer mayor tiempo creyendo que al acercarse las llamas todos, ó la mayor parte de ellos, apostatarían; pero fué en vano. Los mártires abrieron la boca, es verdad, pero fué para

rezar con fervor las oraciones que les habían enseñado los Misioneros...!!!

Media hora después los haces estaban completamente consumidos, no dejándose ver más que un montón de cadáveres medio quemados y cubiertos de cenizas. El joven Simeón y sus dos compañeros, destinados por Dios para testigos de tan gloriosos mártires, los contemplaban con santa envidia, no pudiéndose consolar de no haber sido ellos también del dichoso número. «Y ¿porqué, preguntaban al verdugo; porqué no nos matan? Somos tan cristianos como estos á quienes acabais de quemar; no hemos renunciado á nuestra religión ni renunciaremos jamás. Es, pues, inútil el aplazar nuestra muerte.»

¡Oh gloriosísimos niños, cuanto debería llenarnos de sonrojo el heroísmo de vuestra fé!

¿ACOMODA EL TRATO?

(De *El Siglo Futuro*.)

Dice *El Globo* enseñando la oreja progresista:

«Una marquesa ha dejado en su testamento 32,000 pesetas para reparar varios templos.

»No me parece mal del todo.

»Pero si he de ser franco mejor me parecería que todas esas gentes ricas y generosas se acordasen de reparar los templos después de fundar hospitales ó escuelas ó de socorrer á los necesitados.»

También lo hacen.

Y si *El Globo* lo duda dispuestos á mencionar todos los hospitales, asilos y demás instituciones de beneficencia levantados por la caridad católica.

Y no sólo en los pasados tiempos.

Porque entonces, la tarea sería interminable.

Como que no existe una sola fundación benéfica que no deba su existencia á la Iglesia.

Sino en los tiempos actuales en que á causa de las predicaciones y más aun de las incauciones del liberalismo no abundan tanto como antaño esas fundaciones.

Y las mencionaremos con una sola condición.

Con la condición de que *El Globo* dé cabida en sus columnas á nuestra reseña.

Y en cambio nosotros nos comprometemos á dar cuenta de todos los establecimientos verdaderamente benéficos que haya fundado el liberalismo. ¿Acomoda el trato?

LOS CARDENALES

Con motivo de los recientes fallecimientos del Arzobispo de Burdeos y del Arzobispo de Zaragoza, Eminentísimo Sr. Benavides, el número de los Cardenales extranjeros ha quedado reducido á 27.

«España está representada por los cardenales señores Monescillo y Viso, arzobispo de Toledo, patriarca de las Indias; Sanz y Forés, arzobispo de Sevilla, y Sancha y Nervas, arzobispo de Valencia.

»Los cardenales franceses son M. Luciano Bonaparte, que reside en Roma; M. Langeniex, arzobispo de Reims; M. Richard, arzobispo de París; M. Meignan, arzobispo de Tours; M. Lecot, arzobispo de Burdeos, y M. Bourret, obispo de Rodes:

»Alemania cuenta igualmente seis miembros del Sacro Colegio: el cardenal Hohenlobe, arcepreste de Santa Maria Mayor; el cardenal Ledochowski, antiguo primado de Polonia y prefecto de la Propaganda, á quien se

coloca entre los cardenales alemanes, aunque es natural de Gorki, lugar situado en la Polonia rusa, y que, como jefe de la casa Halka de Ledochow, tiene la nacionalidad de Austria; el cardenal Melchers, antiguo arzobispo de Colonia, en cuyo cargo ha sido reemplazado por el cardenal Krementz; el cardenal Kopp, príncipe-obispo de Breslau, y el cardenal Steinhuber, de la Compañía de Jesús. Todos residen en Roma, excepto el arzobispo de Colonia y el obispo de Breslau.

»A Austria-Hungría pertenecen los cardenales Schæoborn, príncipe-arzobispo de Praga; Gruscha, príncipe arzobispo de Viena; Vaszary, príncipe arzobispo de Gran, primado de Hungría; Schlauch, obispo del rito latino, de Gross-Wardein, y Dunajewski, obispo de Gracovia.

Portugal cuenta con dos cardenales los señores Ferreira dos Santos Silva, obispo de Oporto, y Neto, Patriarca de Lisboa.

»Hay un Cardenal australiano, el cardenal Morán, arzobispo de Sidney; un canadiense, el cardenal Gibbons, arzobispo de Baltimore; un belga, el cardenal Goossens, arzobispo de Malines; un irlandés, el cardenal Logue, arzobispo de Armagh, y un inglés, el cardenal Vaughan, arzobispo de Westminster.»

Los 33 restantes Cardenales, pues, pues actualmente forman el Sacro Colegio 60 miembros, son de nacionalidad italiana.

HERMÁN COEN

La piadosa Asociación de la *Adoración nocturna* establecida en la mayor parte de las ciudades del orbe católico debe su origen á un judío convertido llamado Hermán Coen, nacido en Hamburgo, y convertido en la iglesia de Saint-Valery, casi de modo milagroso, estando oyendo Misa, cuando aun no era cristiano. Fué bautizado el día 28 de Agosto del año 1847 por el señor Arzobispo de París, Mons. Affre. Una vez bautizado, no le detuvieron en su piadosa carrera ni los halagos de la corte ni de los grandes, quienes querían retenerle á su lado.

Se consagró *todo á Jesús*, y un día, hallándose en la capilla de Carmelitas de la *rue d'Enfer*, en oración fervorosa ante el Santísimo Sacramento, pasaron las horas sin darse él cuenta del tiempo transcurrido, hasta que una Hermana le invitó á salir del templo porque ya era la hora de cerrar. Entonces Hermán al considerar que Jesús quedaba solo en el Tabernáculo santo, en su tierna piedad concibió el plan de la *Adoración nocturna*, que fundó por fin en 6 de Diciembre de 1848, ante el altar de Nuestra Señora de las Victorias, durante la mayor crisis de la Revolución francesa. Hermán, que era orador y poeta, describió admirablemente la grandeza y hermosura de las noches pasadas en la práctica de la adoración al Santísimo Sacramento.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Un periódico católico en Oriente.—El *Bachir* y la Compañía de Jesús.—El catolicismo en Inglaterra.—Los ataques del Obispo anglicano de Manchester.—La muerte del salio P. Bollig, S. J.—Una traducción del conde de Puymagré.

Ahora que el mundo católico, siguiendo las miras del Papa, tiene la vista fija en Oriente, es oportuno recordar que en este año celebra sus bodas de plata el valiente periódico católico árabe que los Padres jesuitas publican en Beyrouth. Con este motivo, el *Bachir* (que así se titula) publica en un magnífico marco de gusto oriental una carta muy honrosa que Su Ema. el Cardenal Ledochowski, Prefecto de la Propaganda, ha dirigido á su director actual, el Reverendo P. Salhani.

El *Bachir* ó lo que es lo mismo el *Mensajero de la Buena Nueva*, se fundó en 1870, durante el Concilio Vaticano, para tener á los católicos de Siria y de Egipto al corriente de los trabajos de la gran Asamblea y para defender el primado del Papa contra los disidentes de todo rito, cuyos ataques se recrudecieron por entonces.

Tuvo tanto éxito que, una vez terminado el Concilio, siguió publicándose, y después obtuvo ruidosos triunfos contra los protestantes y francmasones de Oriente. Extraño á la política, se ocupa en primer lugar de la religión y de noticias religiosas; pero abre también sus columnas con frecuencia á estudios literarios, sociales y comerciales, lo que le vale la consideración de los hombres competentes. Por la posición que ocupa es el órgano de la imprenta católica de Beyrouth, cuyas ediciones han prestado tantos servicios, no solamente al mundo escolar del Oriente, sino también á los sabios europeos que se ocupan de estudios semíticos.

El anglicanismo no puede asistir impasible al gran movimiento que se opera hacia la unidad romana. Las exhortaciones del Papa, así como las nuevas é importantes conversiones, irritan sobremanera á algunos de los partidarios de la antigua herejía. Entre éstos se halla el Obispo anglicano de Manchester, que ha pronunciado un violentísimo discurso, una diatriba en que renueva contra la Iglesia católica los primeros ataques del protestantismo, tanto desde el punto de vista histórico como doctrinal.

El Obispo de Salford, de quien son diocesanos los católicos de Manchester, se hallaba entonces á Roma, de donde salió inmediatamente para defender á los católicos de su diócesis. Mons. de Salford, cuya ciencia y talento le han valido la gran autoridad de que goza, se propone refutar punto por punto las afirmaciones del Obispo anglicano.

Después del P. Denza y de Carim, el vaticano acaba de experimentar la pérdida del R. P. Juan Bollig, Jesuita, segundo custodio de la Biblioteca Vaticana, consumado orientalista y poliglota insigne.

En Roma enseñó árabe, siríaco, caldeo y armenio, en el Colegio Romano; árabe y sanscrito, en la Universidad Romana llamada la *Sapienza* y durante tres años copto á treinta alumnos de esta lengua en el Colegio de la Propaganda.

El P. Bollig conocía más de cuarentas lenguas antiguas y modernas, y algunas de estas últimas las hablaba tan bien, que los respectivos nacionales sólo tachaban su excesivo atildamiento.

El Conde de Puymagré ha traducido al francés el célebre soneto español *A Jesús crucificado*, que antes se atribuía á San Francisco Javier (así consta en muchos devocionarios, especialmente antiguos), y ahora se dá por obra de Santa Teresa; todos los periódicos católicos franceses repro-

ducen ese trabajo, digno de uno de los escritores más competentes y acreditados en materias de literatura española.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

El trágala

El *Estandarte*, periódico liberal-conservador-católico-democrático etc. de Madrid, dice que el ingreso del periodista y ex-fusionista Julio Burell, imitando al periodista, ex-fusionista y clerófono Suarez de Figueroa, ha sido una excelente adquisición para los conservadores. Y añade después:

«En efecto; nuestro siempre estimado amigo y hoy correligionario, lo mismo que otros distinguidos periodistas como el Sr. Suarez de Figueroa, y muchos demócratas que honran hoy las filas de nuestro partido, constituyen para éste una valiosa adquisición.»

Por de pronto, queda con esto demostrado que la obra de la restauración que con alta política y patriótica transigencia inició hace tantos años el jefe ilustre del partido liberal-conservador, sigue obteniendo no interrumpidos frutos.

La democracia puede apreciar uno y otro día que tiene perfecta cabida entre nuestros hombres, ajenos á todo exclusivismo y sinceramente respetuosos para con las exigencias de la moderna política.

El partido conservador es liberal, y puede, por lo tanto, robustecer sus filas con la savia democrática de una juventud ilustrada.»

Lo cual, y seguir cantando el *trágala* á los mestizos de todas castas y colores que han ido á postrarse á los pies de Cánovas á pretexto de coadyuvar á la consabida *reacción católica* es una misma cosa.

Pero ya verán Vds. cómo todos esos señores seguirán tan frescos prestando su menguado concurso al partido liberal-conservador.

Por eso sí: Algunas veces hacen como que tienen voluntad propia, á imitación del loro del cuento.

Pero bajan la cabecita y siguen dando tumbos para los abismos de todas las libertades modernas así que D. Antonio, mirándoles de través, les dice con acento imperativo:

Vosas mercedes irán á donde os le ven.

Y sigue el trágala

Un diario de la Península, refiriéndose á las declaraciones hechas días pasados en el Senado por el señor ministro de Hacienda, á propósito de lo ocurrido en la reunión de los republicanos en el circo del Príncipe Alfonso de Madrid.

«Ha sido muy elogiado por toda la prensa, por lo prudente y sensato, el discurso que pronunció en el Senado el digno señor ministro de Hacienda nuestro querido amigo Sr. Navarro Reverter.

Jamás ha sido el partido conservador, por inspiración de nuestro ilustre jefe Sr. Cánovas del Castillo, un partido reaccionario.

En eso hemos estado siempre.

Y por eso nos hemos reído cuando los periódicos liberales-conservadores censuraban á los gobiernos fusionistas con ocasión de otras propagandas contra todo lo divino y humano hechas por los republicanos, bajo el poder del Sr. Sagasta.

Pues harto sabíamos que todos esos aspavientos no pasaban de la categoría de un arma política.

Arrojada al desvan de los trastos viejos así que los partidarios de don Antonio Cánovas del Castillo han conseguido su objeto.

Que no era otro que el de recoger

por el mango la sarten del presupuesto.

Conservadores y silvelistas

La atención de los políticos de Madrid la absorbe la lucha electoral para concejales entre canovistas y silvelistas. Estos presentan una candidatura de ricos; aquellos dan nombres modestos para la pelea, la cual convierten así en algo como en lucha de clases, según con intención dicen los romeristas.

La más negra es ahora que el silvelismo es apoyado por muchos liberales, los que vislumbran, en una posible derrota de Cánovas, la vuelta de Sagasta al poder.

Nosotros, entre tanto, vemos con gusto como se frien en su propia salsa todos los políticos á la moderna y como reniegan del sufragio los que lo implantaron para falsearlo y engañar una vez más al pobre pueblo.

RECORTES Y COMENTARIOS

Un periódico llama á los integristas cantidad negativa.

Tal vez. Conservamos todavía los antiguos ideales y no hacemos política por lo positivo.

Como sucede á los conservadores.

El Liberal Palmesano y *El Heraldo de Baleares* han discutido sobre si deben ó no deben dimitir los Alcaldes.

El Heraldo entiende que sí. *El Liberal* entiende que no.

Y nosotros entendemos que para la administración liberalisca que hacen unos y otros, igual es que dimitan como que no dimitan.

Leemos: «Los republicanos progresistas partidarios del procedimiento revolucionario únino, se pone defrente á los señores Pi y Margall y á Salmerón, porque ambos quieren también el procedimiento legal.

Dicen que dichos republicanos y Castelar han hecho más daño á la causa republicana, que los monárquicos.»

Armonías republicanas.

A la Pardo Bazán le han molestado los comentarios hechos á su horrible cuento *«Sed de Cristo.»*

Y no porque se repitiera el cuento de *La sarten y el cazo.*

Pero la escritora gallega no quiere retirar su esperimento.

Lo mantiene, aunque explicándolo. Lo que no deja de ser curioso.

Y aleccionador.

Porque es el caso que el asunto queda, después de las explicaciones, peor que estaba.

Salva la intención, en que no entramos, de la escritora.

A quién todavía darán que sentir sus desplantes.

O mucho nos equivocamos.

Pero no es esto lo que nos proponíamos observar.

Plumas más competentes que la nuestra comentarán la rectificación, ó más bien ratificación de la Pardo Bazán.

Tan sólo nos proponíamos notar que *El Correo Español* el órgano de los carlistas acoge y publica el escrito de esa señora.

DE TODAS PARTES

CONQUISTAS DE FRANCIA

Las noticias recibidas de Madagascar revisten suma importancia.

En Francia se han recibido despachos confirmando la toma del fuerte de Ambohimarina por las tropas francesas. También se han apoderado del puesto de Mahabo y del campamento atrichonado de Miadame que defendían más de 3.000 hovas. Las pérdidas sufridas por éstos, son de consideración. El número de muertos pasa de cien y el de heridos es mucho más numeroso. La importancia de estos hechos de guerra es grande.

El fuerte de Ambohimarina es de moderna construcción (1885) y se hallaba dotado de todo género de defensas. Su posición es importantísima, pues domina todo el valle de Besakotra y la bahía de Ambodivohibe en su parte Sureste y la de Diego Suarez al Norte. Además la ocupación de Ambohimarina puede tener una doble importancia si merced á ésta la tribu de los Autankares que seguían á los hovas á la fuerza, les hace ahora deserción.

NICARAGUA

La cuestión entre Inglaterra y Nicaragua puede tener serias consecuencias.

Despachos recibidos dicen que el gobierno de Nicaragua, en vista del corto plazo que le dió Inglaterra para una satisfacción, ha resuelto no acceder en manera alguna á dichas pretensiones, y dejar que los ingleses ocupen sin resistencia el puerto de Corinto, con objeto de hacer constar así que la Gran Bretaña ha infringido la famosa doctrina de Monroe: «América para los americanos.»

El día 27 el crucero inglés *Royal Arthur* desembarcó en Corinto un destacamento de marinos. La bandera británica flota en la población, que se halla por completo en poder de los ingleses.

Esta noticia ha producido gran sensación en los Estados Unidos.

Como dicho puerto es el principal de aquella república, y cerrándolo se se originaban daños considerables á los intereses norte-americanos, la situación se considera muy grave.

En toda la América central ha producido grande eferescencia el hecho mencionado, y se teme que surjan serias complicaciones.

El presidente de la república de Nicaragua se ha dirigido á la prensa americana protestando á la faz del mundo entero contra el atentado de los ingleses, que han violado las leyes internacionales para lograr una suma que no se les debe y pide un arbitraje.

Antes de salir de Corinto habían sido cerradas las puertas de los edificios públicos y llevándose las llaves.

El vecindario de Managua ha realizado una manifestación en las calles contra la toma de Corinto, á los gritos de ¡Abajo los ingleses!

Los manifestantes trataron de arrancar escudo del consulado inglés, pero la policía logró impedirselo.

El vecindario pide armas al gobierno.

Las naciones del Centro América aconsejan á Nicaragua que ceda á las exigencias de Inglaterra, comprometiéndose ellas á pagar el importe de la indemnización pedida. Nicaragua se ha negado, tomando sus medidas para anular la Aduana de Corinto. Los derechos que las mercaderías devenguen en dicho puerto, no serán respetados por Nicaragua.

EL TRATADO DE SIMONOSAKI

Sigue siendo el tema de la prensa europea y sigue preocupando á las naciones el tratado de paz entre China y Japón.

Las grandes naciones europeas, perjudicadas por dicho tratado, se oponen á él, marchando á la cabeza por su actitud enérgica el Imperio Ruso.

Bueno es que España procure obrar de acuerdo con Rusia y Francia, pero con decisión y energía debe recabar que las consideraciones que expongan algunas potencias para impedir que el Japón se posesione de la Corea ni de la parte Norte de la China se hagan aplicables á la posesión de Formosa, que sería un constante peligro para nuestro Archipiélago filipino. Si la diversidad de intereses se conciliaron por parte de Rusia, de Francia y Alemania con daño para España, no debe ceder ni intimidarse nuestro gobierno, que no ha de faltarnos alguna potencia, la que mayores suspicacias revela, que apoye nuestras legítimas pretensiones.

NOTICIAS VARIAS

El Linares, periódico republicano, habla con elogio de la *Revista Católica de las cuestiones sociales*, y cree que á muchos de sus lectores, ha de ser simpática dicha publicación. Que sea enhorabuena.

En la cumbre del monte de Santa Lucía, en *Vianna do Castello*, Portugal, se trata de levantar por suscripción una imagen colosal del sagrado Corazón de Jesús para conmemorar dedicación del mismo pueblo.

El periódico liberal *Gaceta de Turin*, hablando de lo que llama Brunetiére «bancarrotas de la ciencia» dice que todavía es preciso esperar la última palabra de León XIII para que todos los grandes intereses morales y materiales del mundo se tenga por asegurados.

El Madrid Científico celebra la obra del Padre Vicent «Socialismo y anarquismo» y afirma que sociológicamente no cabe otra solución del problema obrero que la dada por el Pontífice en su Encíclica *De conditione optium*.

¿No dicen algunos necios que está reñida la ciencia de la religión?

Según dice *The Standard*, acaba de terminarse el mapa de Inglaterra que es sin duda el más grande que se haya conocido.

Consta de 180.000 pliegos, se ha tardado 20 años en hacerlo y su coste es de 20 millones de duros.

Es tan detallado, al decir del mismo periódico, que en las ciudades se ven los faroles y los portales de las casas, y en el campo los pozos y los menores accidentes del terreno.

El P. Voogel, jesuita, ha sido condecorado por la reina Guillermina de Holanda con las insignias de la Orden Leon Neerlandés, por sus trabajos y actos de caridad en la campaña de Lombok.

Ha fallecido en Filipinas el capitán de fragata D. José Jimenez y García, comandante del crucero *Ulloa*.

El ministro de Marina dictará en breve una disposición para que los Cuerpos subalternos de la Armada entren de nuevo en el goce de los premios de constancia que disfrutaban, en vez de los derechos pasivos que se les ofreció, pero que no llegaron á disfrutar.

En el dique de San Julian, del Ferrol, se está haciendo el arreglo para recibir el *Pelayo* que, á fines de mes, vendrá á pintar sus fondos para ir á Kiel con el *Teresa* y el *Ensenada*.

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama dando cuenta de que la Guardia civil de An-

tequera ha dado muerte en Almogavia al bandido Pineda, autor de muchos robos.

GACETILLA LOCAL

Ante un numeroso gentío, del regimiento de Infantería y de el escuadrón de caballería desmontado celebróse el domingo el augusto sacrificio de la misa en sufragio de las almas de los naufragos del *Regente*, cuya memoria quiso honrar con aquel acto la *Sociedad Real Club de Regatas*.

Bajo una tienda improvisada sobre una barcaza, cuyo palo remataba con el símbolo de la redención, celebró el M. I. Sr. Arcediano de nuestra Santa Iglesia Catedral, mientras daban la guardia de honor un zaguanete de marinos y gastadores, y ejecutaba la música del Regimiento una triste melodía.

Presidieron tan imponente acto nuestras primeras autoridades civiles y militares; y las mesas petitorias la simpática esposa del Capitán General, la marquesa del Palmer, doña Faustina Sureda de Socías y la señora de Carlier.

La cantidad recaudada parece fue de 789 pesetas 50 céntimos.

Que Dios se haya apiadado de las

almas de aquellos marinos que sucumbieron sirviendo a la Patria.

Mañana la Asociación de Seglares Católicos, establecida en Nuestra Señora de Montesión, celebrará en dicha iglesia una solemnisima función en honra de su excelso patrono el Patriarca San José.

A las siete y media de la mañana el R. P. José Chavarría, S. J., dignísimo Director de la misma, celebrará, probablemente, la misa de comunión, y al terminar impondrá la Medalla a los nuevos aspirantes.

A las diez y media se ejecutará por la orquesta la misa del Maestro Espí, en la que tomará parte el coro de la Asociación, y ocupará la cátedra sagrada el distinguido orador R. P. Ripol, Superior de esta residencia.

Si por el fruto se conoce el árbol, como dice el refrán, no importa ponderar la importancia de dicha Asociación, la cual con sus libros y hojas de propaganda católica, con sus visitas a los reclusos de la cárcel, asilo de Hermanitas y Santo Hospital, con sus amenas reuniones y comunión mensual esparce la semilla del buen ejemplo y la de la caridad, además de proporcionar a sus socios ratos de ameno solaz, ocasiones de conocer los cánceres y miserias que corren la sociedad y les facilita medios para llenar sus corazones de gratísima sa-

tisfacción por medio de la práctica de las obras de misericordia.

Los socialistas de esta población no queriendo ser una nota discordante de la sensatez que distingue al obrero balear celebraron la fiesta del 1.º de Mayo con orden y compostura.

En el Teatro-Circo pronunciáronse varios discursos alusivos a los males y contratiempos porque se ve azotada la clase obrera, haciendo resaltar en ellos los desmanes increíbles de la burguesía y el perjuicio que ha acarreado al braceró la instalación de tanta maquinaria.

Confíen en la Providencia los hijos del trabajo y no olviden que solo en la sacrosanta Religión del Crucificado encontrarán el apoyo que más necesitan y el consuelo a sus amarguras.

El domingo último se celebró en las restantes cinco parroquias de esta Ciudad la Comunión general para niños y niñas que por primera vez tienen la dicha de recibir el Pan de vida.

Doscientos noventa y un niños y trescientas veinte y una niñas se acercaron a la Sagrada Mesa, edificando con su compostura y recojimiento al numeroso curso de padres y encargados que habían asistido a aquel imponente acto.

Día grande y solemne es el de la

primera comunión. No se puede recordar sin emoción en la edad madura.

Como manifestamos en nuestro número anterior, el jueves último nuestro Excmo. Sr. Obispo empezó la visita pastoral, empezando por el caserío de San Jorge, llegando a las ocho de la mañana, siendo recibido por el clero y el pueblo con mucho entusiasmo.

Después de dirigir S. E. I. algunas fervorosas exhortaciones a los religiosos moradores de dicho suburbio administró el Sacramento de la Confirmación a 50 niños y 33 niñas.

Terminó la visita Pastoral dando la bendición con el Copón y manifestó al señor Vicario que quedaba altamente satisfecho de sus activos desvelos en la propagación de los sentimientos religiosos y de acrecentar la fe entre las almas que componen aquel pequeño redil.

Durante la segunda decena de Marzo último se registraron en el Juzgado del distrito de la Catedral 30 nacimientos y 21 defunciones.

Con igual esplendor de todos los años se está celebrando en las iglesias de esta Capital el popular ejercicio del Mes de Maria.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller a Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona a Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma a Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla a Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil a todos los españoles, necesario a los Profesores de instrucción primaria, a los poetas y a los oradores, é indispensable a aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende a 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TRJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes a las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 pts.

OBRA NUEVA

LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción a través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR

D. CRISTÓBAL BOTELLA

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.